

# Consultation populaire

*Une intervention théâtrale hyper-interactive*



Un outil théâtral efficace pour délier les langues et débattre au sujet des « migrants », des discriminations, du statut de cohabitant, de la sécurité sociale ou des élections.



*Consultation Populaire* est une intervention théâtrale interactive qui s'adresse à tous les publics dès 14 ans. Ses objectifs diffèrent selon la version : lutter contre les généralisations et les amalgames, déconstruire les préjugés à l'encontre des minorités et/ou sensibiliser à l'importance de certains droits.

## Déroulement de l'intervention :

L'organisateur cède la parole à Annette et Robert qui sont responsables d'un comité de quartier, d'un syndic ou d'une amicale de travailleurs, ... Une consultation populaire est organisée pour une décision à prendre collectivement et ils recueillent l'avis des habitants, des citoyens, d'une classe, ... Pleins de bonne volonté, Robert et Annette tentent de répondre aux remarques et questions d'une partie du public qui aura reçu une feuille sur laquelle sont écrits un prénom et une réplique. Tout au long de la saynète, qui dure environ 30 minutes, le public est donc appelé à réagir.

Ces réactions sont un excellent tremplin pour lancer l'animation.

## L'animation

Elle est, en général, assurée par le partenaire organisateur, avec la présence des comédiens. Temps des saynètes et de la rencontre avec la salle : de 1h à 1h45 selon le souhait de l'organisateur.

## Pratiquement

*Consultation Populaire* se joue partout et ne nécessite aucune infrastructure ou matériel particulier. Un espace de jeu de minimum 2 mètres sur 2 est souhaité.

Plusieurs versions existent, elles sont adaptées au sujet abordé ainsi qu'aux publics (scolaires, adultes, ...).

Le coût de l'intervention est de 600€ (Intervention éventuelle Art & Vie : 195€), hors frais de transport.

Une réécriture au sujet d'une nouvelle thématique engagera nécessairement un coût supplémentaire.



## Extraits

### Version « racisme » :

**Annette** : Amélie, toi qui es d'ordinaire tempérée, c'est à toi !

**Amélie** : Moi, je n'ai pas peur de le dire, Donald Trump le disait bien, je suis raciste. Ces gens-là sont musulmans et islamistes. Ils ne veulent pas s'intégrer, ils veulent rester entre eux. C'est pour ça que je pense qu'on devrait rester entre nous.

**Robert** : Tu disais Annette ?

Tempérée... Attention Amélie, n'y vas pas trop fort tout de même. Tu peux le penser, mais ne le dis pas... Donald Trump le disait et le dit encore, mais il a des gardes du corps. Je ne sais pas moi, qu'est-ce que vous en pensez, vous autres ? Est-ce qu'on doit rester entre nous ?

**Annette** : Dis Robert, c'est qui, « nous » ? Amélie, ici on est ouvert à tous.

### Version « élections » :

**Charlotte** : Antoine, tu racontes n'importe quoi. Ce qui compte ce sont les gens. Si tu connais quelqu'un, tu votes pour lui. De toute façon, ce sont tous les mêmes. Moi je voterai pour Annette parce que je la connais et que c'est une amie de ma mère.

**Annette** : Merci Charlotte ! Bonjour à ta maman d'ailleurs. Elle va mieux ? Mais ça, les contacts personnels, ...rien de tel. Qui veut encore dire quelque chose ? Oui, Younes !

**Younes** : Moi j'ai quitté un pays où les votes sont truqués, alors bien sûr que je vais voter. Et ceux qui disent qu'ici, c'est une dictature, je leur propose d'aller habiter d'où je viens...



## Contact

LA COMPAGNIE MARITIME asbl

[info@lacompaniemaritime.be](mailto:info@lacompaniemaritime.be)

[www.lacompaniemaritime.be](http://www.lacompaniemaritime.be)

Anne De Vleeschouwer

0472/23.54.11

Quartier Théâtre

Rue André Renard, 27

7110 Houdeng-Goegnies

Belgique

*Voguer à contre-courant  
des idées bateau  
et des pensées sous-marines,*

*Préférer le tour du monde en  
solidaire  
aux croisières mondaines,*

*Lever l'encre pour combattre  
la marée noire...*

*Voici quelques idées phares  
vers lesquelles cingle  
la Compagnie Maritime.*